



13 DE NOVIEMBRE DE 2022

MAPA CONCEPTUAL: MARCO TEÓRICO

METODOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN – DR. JOSE MIGUEL RICALDI

**OSCAR ADALBERTO ZEBADUA LÓPEZ
UNIVERSIDAD DEL SURESTE
MEDICINA HUMANA**

Marco Teórico

Es el resultado de los dos primeros pasos de una investigación (la idea y planteamiento del problema), ya que una vez que se tiene claro que se va a investigar.

¿En qué consiste?

Consiste en analizar y presentar las teorías que existen sobre el problema a investigar, también incluye los trabajos e investigaciones que existen.

¿A qué se refiere?

A todas las fuentes de consulta teórica de que se puede disponer sobre el problema a investigar.

Nos sirve para:

- No cometer errores en nuestro estudio a desarrollar o a prevenirlos de ser posible,
- Nos da una clave o claves de referencia (marco de referencia).
- Nos ayuda a elaborar más adelante la hipótesis.
Nos ayudara a descubrir nuevo conocimiento

¿Para qué sirve?

La función general del marco teórico es acondicionar la información científica que existe sobre lo que se va a investigar.

Comprende dos etapas:

La primera, es revisar todas las fuentes de información antes mencionadas, pero sólo todo aquello que se relacione o sea útil para nuestra investigación (el tema).

La segunda, se refiere a que el investigador debe de adoptar una postura u opinión propia sobre la teoría consultada.

Como fuentes de información se clasifican en:

- Primarias
- Secundarias
- Terciarias

Investigación

No se debe de perder de vista que en el hacerse llegar de información para el proyecto se debe de jerarquizar la información, ya que ésta se clasifica de acuerdo a la fiabilidad, el sitio de donde se obtiene y como se obtiene.

Se debe tomar notas sobre las referencias ya que las fuentes son diversas como:

Libros, revistas, periódicos, películas, seminarios, conferencias, entrevistas, tesis, documentos públicos o privados.